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О Как работала Чернобыльская атомная 
станция в прошлом году — 1 стр. 

0 Почему иногда трудно получить удо-
стоверение ликвидатора тому, кто его на 
деле заслужил!— 2 стр. 

0 Жить честно пытаются не все. Рабо-
чий контроль борется за порядок — 2 стр. 

ф Читатель удивлен, почему наши вра-
чи ие замечают нашествия гриппа — 3 стр. 

I 
© Со спортивной информацией, новос-

тями киноэкрана, развлекательной литера-
I турой знакомит — 4 стр. 

В ГОРОДСКОМ СОВЕТЕ 

24 января Чернооыль-
скую АЭС посетила боль-
шая группа зарубежных 
парламентариев Норвегии 
и республики Беларусь. 
В ходе беседы, проходив-
шей в к о н ф е р е н ц - з а л е , 
были затронуты вопросы, 
касавшиеся ядерной энер-
гетики, состояния дел на 
ЧАЭС. Принимали гостей 
и отвечали на их вопросы 
начальник цеха радиацион-
ной безопасности В. Т. Ко-
роткое и начальник отдела 
внешних связей Ю . А . 
Зенюк. 

После этого гости посе-
тили блочный щит управ-
ления, машзал , почтили 
минутой молчания память 
В. Ходемчука. 

••• 
На снимке: во время 

посещения БЩУ. 
Фото Николая Лозина. 

І К 

У Ч Р Е Д И Т Е Л И ГАЗЕТЫ: 

Славутичский городской Совет 
народных депутатов. 

Администрация научно-произ-
водственного объединения «Черно-
быльская АЭС». 

Р е і х « р а ц и о н н ы й н о м е р — К в — 4 0 

Чернобыльская 
атомная в 1991 году 

В 1991 году в работе на ЧАЭС находились 
1,2 и 3-й энергоблоки со средней установленной 
нагрузкой 642, 639 и 916 мВт соответственно. 

За отчетный 1991 год достигнуты следующие пока-
затедли: 

Выработано электроэнергии — 14.477 млн. кВт. ч. 
Отпущено электроэнергии — 13.231 млн. кВт. ч. 
Плановые задания по выработке и отпуску электро-

энергии, установленные с учетом постановления Вер-
ховного Совета Украины от 29.10.91 г. о выводе из 
эксплуатации энергоблока № 2, перевыполнены на 
105,4 и 108,7 процентов соответственно. 

Коэффициент использования установленной мощно-
сти составил {8,34 процента (65,9 процента в 1990 г.) 

Снижение коэффициента установленной мощности 
в 1991 г. по сравнению с 1990 г. вызвано работой 
энергоблоков ЧАЭС на пониженной нагрузке и оста-
новом энергоблока N° 2. 

В то же время в 1991 году достигнуто снижение 
коэффициента недоиспользования установленной мощ-
ности из-за уменьшения количества нарушений в ра-
боте оборудования с 4,08 процента в 1990 году до 
2,$ процента в 1991 году. 

В течение 1991 года на ЧАЭС произошло 12 нару-
шений в работе основного оборудования. Из них 
четыре останова энергоблоков, четыре останова тур-
бин и одна разгрузка энергоблока. 

Общая недовыработка электроэнергии из-за назван-
ных нарушений составила 491,5 млн. кВт. ч. или 
0,34 процента от годовой выработки электроэнергии. 

Недовыработка электроэнергии из-за пожара на 
блоке № 2 и его последующего вывода из эксплуа-
тации составила 240 млн. кВт. ч. 

По сравнению с 1990 г. общее количество учетных 
нарушений в работе ЧАЭС уменьшилось на девять. 

В 1991 году выполнен комплекс организационно-
технических мероприятий, направленных на повышение 
безопасности, надежности и экономичности работы 
оборудования, на повышение ядерной, радиационной 
и пожарной безопасности, на охрану окружающей 
среды, на улучшениие условий труда и техники 
безопасности. 

Из 500 мероприятий полностью выполнено 441, 
снято 37, перенесено на 1992 год 22. 

В течение 1991 года проведено шесть из шести 
запланированных ремонтов блоков. 

Средняя доза облучения персонала ЧАЭС в 
1991 году составила 1,14 Бэр (в 1990 г.— 1,23 Бэр), 
свыше ПДД зарегестрировано у четырех человек 
(ЦЦР — 3 чел., РЦ—1 — 1 чел.). 

Радиоактивные выбросы ЧАЭС, включая объект 
«Укрытие», составили 0,1 — 30 процентов от нормати-
вов, установленных для различных нуклидов (выбросы 
объекта «Укрытие»— менее 0,5 процента). 

Недавно Черниговский 
домостроительный комби-
нат, который изготовляет 
благоустроенные кварти-
ры, отметил свое 25-ле-
тие. 

За годы существования 
комбината выросло мас-
терство строителей, реа-
лизовались в конкретные 
дела творческие поиски 
специалистов. Например, 
они отыскали эффектив-
ный способ повышения 
морозостойкости конст-
рукций и одновременной 
защиты стыков панель-
ных стен от попадания 
туда влаги. Экономичес-
кий эффект от примене-

НАШИ ГОСТИ 

29 января состоялось 
заседние исполкома Сла-
вутичского 1 городского 
Совета народных депута-
тов. 

В числе важнейших 
вопросов, вынесенных на 
повестку дня, была ра-
бота с обращениями 
граждан и состояние 
приемов по личным во-
просам в 1991 году, ход 
выполнения решений сес-
сии горсовета и испол-
кома по состоянию ра-
диационной обстановки ё 

городе. Состоялась реги-
страция очередных ма-
лых предприятий Славу-
тича, выдача разрешений 
на занятие предпринима-
тельской деятельностью 
отдельным гражданам. 

По вопросам повестки 
дня приняты соответст-
вующие решения. 

Подробный материал о 
заседании исполкома бу-
дет опубликован в сле-
дующем номере «Импу-
льса». 

ОНИ РАБОТАЛИ 
В СЛАВУТИЧЕ 

ния этой новинки только 
на отделке домов, по-
строенных в Славутиче, 
составил около 30 тыс. 
рублей. 

В создании Славутича, 
в трудовом соперничестве 
многонациональных кол-
лективов, черниговцы за-
воевали почетное место 
и общее признание. Они 
стали призерами в кон-
курсе на лучший дом 
и комплекс жилищно-
гражданского назначения. 

« . . .Домостроительному 
комбинату треста «Чер-
ниговпромстрой», кото-
рый выполнил строитель-
ство ж и л о г о района 
в городе Славутич, при-
судить премию и диплом 
I с т е п е н и Г о с с т р о я 
Украины за создание со-
временного комплекса с 
высоким уровнем соци-
ально-бытового обслужи-
вания, удачную компо-
новку жилищных групп 
с безукоризненным бла-
гоустройством, оригиналь-
ными архитектурными 
деталями и высоким ка-
чеством строительно-мон-
тажных работ». 

А Д Р Е С Р Е Д А К Ц И И : 255620, Чернобыль-
ская АЭС, АБК-1, 2-й этаж. Телефоны: 4-38-00 
4-23-18. 

К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Т С К И Й П У Н К Т В 
г. С Л А В У Т И Ч : Московский квартал, дом № 1, 
кв. 50. Телефон 2-03-11. Прием посетителей, 
прием объявлений по вторникам и четвергам 
с 17 до 19 час. 

Д Л Я П И С Е М : 255190, г. Славутич, абонен-
тный ящик № 157. редакция газеты «Импульс » . 

Га и-га набрана фотонабором 
и отпечатана офсетным способом 
в типографии им. Кирова 
издательства «Десна» . 
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ШШїШШіііі 

КТО СТРАДАЕТ ОТ ИНСТРУКЦИИ КГБ? 
Обращаюсь в газету 

от имени сотен славу-
тчан. Надеюсь, что меня 
поймут и поддержат . 
Вопрос касается непри-
знания нас «ликвидато-
рами последствий аварии 
на ЧАЭС» . Многие из 
нас с 1987 года участ-
вовали в строительстве 
и обслуживании города. 
Работали в разных орга-
низациях, созданных для 
ликвидации последствий. 
Неоднократно приходи-
лось нам летать и ез-
дить в Чернобыль и на 
станцию за оборудовани-
ем, сопровождать зар-
плату и по кадровым 
вопросам. 

Эти наши поездки и 
пребывания в « зоне» не 
регистрировались, коман-
дировки на один день 
не выписывались, разо-
вые пропуска изымались. 
Не было официально об-
ъ я в л е н о н а м и о 
« п я т н е » , на котором 
строился Славутич. А 
загрязнение было бол-
ьше, чем в местностях, 
подлежащих выселению. 
Этот факт теперь уже 
не оспаривается даже 
официальными органами. 
И если Славутич стал отно-" 
сительно чистым в 91-м 
году, то кто же, как 
не мы. ликвидировал 
э т о р а д и о а к т и в н о е 
пятно? Сейчас нам не 
рекомендуют посещать 
прилегающий к городу 
лес, а четыре года назад 
мы в нем находились 

постоянно. 
После выступления на 

сессии Верховного Сове-
та Украины депутата 
Яворивского стало ясно, 
почему от нас, рабочих 
бывшего ПО «Комбинат» , 
требуют справки д л я 
подтверждения ликвида-
торского стажа. Отделам 
кадров приказано их не 
выдавать. Под разными 
предлогами: нет приказа, 
потерялся табель, Славу-
тич не считался «Зоной» 
и т. п. Происходит это 
потому , что бывший 
КГБ засекретил органи-
зации, участвовавшие в 
ликвидации, чтобы уме-
ньшить масштабы ката-
строфы. А наши отделы 
кадров до сих пор рев-
ностно выполняют пре-
ступный приказ и тре-
буют от нас справки. 

Как же мы можем 
найти тот единственный 
документ, которого не 
было или он уничтожен, 
или надежно спрятан от 
н а с ? Н е о т в с е х 
спрятан, разумеется. Ра-
ботники управления сла-
вутичской организации, 
от начальника Энергора-
йона и инспектора отде-
ла кадров, до бухгалтера 
и кассира или кладо-
вщика, не лазили сами 
по сейфам и не искали 
свои табели и команди-
ровки. Понятно, что кое-
кто из них иногда ездил 
в Чернробыль по слу-
жебным делам и поэто-
му им всем выдали 

удостоверения ликвидато-
ров 1987-го года. А 
нам, рабочим,— нет табе-
ля . Или наш табель от-
работанного в ПО «Ком-
бинат » времени « п о -
терялся», а их — чудом 
сохранился? А может 
здесь уже имеют силу 
другие табеля? Табели 
о рангах? 

А вот к о н к р е т н ы й 
пример другого бюрокра-
тического крючкотворст-
ва. У моего соседа есть 
удостоверение № 557 к 
памятному знаку «Участ-
ник ликвидации...» Там 
написано, что сосед мой 
награжден им «... за 
активное участие в рабо-
те по ликвидации по-
следствий аварии на 
Ч е р н о б ы л ь с к о й А Э С » . 
Но в отделе кадров ор-
ганизации, которая и 

выдала эту «награду» , 
о т к а з а л и в в ы д а ч е 
справки о его ликвида-
торском стаже. И снова 
требуют какой-то приказ 
и табель отработанного 
времени. Разве табели 
должны храниться в ли-
чных архивах , дома? 
Оказалось, что ни трудо-
вая книжка, ни его на-
града не являются дока-
зательством его участия 
в ликвидации последст-
вий аварии. 

Лично мой пример го-
раздо проще. Трудоуст-
раивался в ПО «Комби-
нат». Во всех докумен-
тах подписи именно чер-
нобыльских руководите-
лей. Имею грамоты за 
активное участие и по-
с т о я н н ы й п р о п у с к в 
Чернобыль. Там же на-
ходились и все мои до-

к у м е н т ы — т р у д о в а я 
книжка и профсоюзный 
билет, табели и приказы, 
доверенности на полу-
чение грузов и разовые 
пропуска на станцию. 
В общем, такие же до-
кументы за 87-й год, 
как и у многих бывших 
начальников, кассиров, 
табельщиц, кладовщиков. 
В том числе, и устроив-
шихся позже меня. У 
этих, последних, уже 
е с т ь « У д о с т о в е р е н и я 
ликвидатора» за 1987 
год, а у меня нет. Мне, 
оказывается, нужно при-
нести еще и справку из 
бывшего ПО «Комбинат» . 
Где же его искать? 
Ведь ни в бывшем сла-
вутичском «Энергорайо-
не», ни в теперешнем 
М П К Х моих документов 
искать не станут. 

Но не о себе забо-
чусь. Я лично получил 
«Ликвидатора » , но за 
89-й год, по станционно-
му стажу. Работа же 
моя в П О «Комбинат» 
остается секретом и по 
сей день. Даже мой 
профсоюзный билет ока-
зался настолько секрет-
ным, что за три специ-
альных поездки в Чер-
нобыль еще в 1989 году 
я так и не смог его 
отыскать. С боем выпи-
сали новый, но уже в 
Славутиче и от имени 
М П К Х . Чтобы шпион, 
значит, не догадался , 
что была такая ликвида-
торская организация — 

ПО «Комбинат» . Шучу, 
конечно . А кто же 
шутит с Законом? 

В чаконе четко указа-
но, что основанием для 
подтверждения участия в 
ликвидации последствий 
аварии на ЧАЭС могут 
служить записи в трудо-
вой книжке, командиро-
вочные удостоверения , 
приказы или другие до-
кументы. Почему же при 
наличии записи и других 
документов нужен еще 
и «засекреченный» при-
каз или табель? Дейст-
вительно, табель может 
служить отдельным доку-
ментом при отсутствии 
записи в трудовой книж-
ке. Кто автор такой ин-
струкции? И почему она 
действует избирательно? 

Напишите, люди доб-
рые, о своих мытарст-
вах. Может нас услышат 
власти иЛи законодате-
ли? Отменят тогда уни-
зительные инструкции, и 
вступит в силу наш 
Чернобыльский Закон. 
До буквы. А мы поо-
бещаем, что не покажем 
врагам свои ликвидаторс-
кие удостоверения. 

О л е г К У З Ю Т А , 
э л ектромонтер П О 
« К о м б и н а т » , затем 
выделенного из не-
го ПТиЭС Славу-
тичского энергора-
йона и реорганизо-
ванного в МПКХ. С 
1 9 8 9 — р а б о т н и к 
ЧАЭС. 

ЧАСТНОЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО 

И СНОВА НАС ОБКРАДЫВАЮТ 
Городской комитет рабо-

чего контроля (ГКРК) не-
однократно информировал 
в «Импульсе» о своей ра-
боте жителей Славутича. 
Суждения по этому поводу 
ходили разные. Кому-то не 
нужен был ГКРК, особенно 
тем, кто свободно пользо-
вался благами ОРСа, а вот 
те, кто привык жить че-
стно, неоднократно обра-
щался в ГКРК по разным 
вопросам, и мы старались 
помочь. 

1991 год был трудным 
для рабочего контроля. 
У вновь выбранных конт-
ролеров было опыта мало-
вато, а работы — много. 
Были и оскорбления, и не-
довольства со стороны 
покупателей, и разногласия 
по некоторым вопросам с 
работниками торговли. Но 
не считаясь со своим лич-
ным временем, рабочие 
к о н т р о л е р ы выполняли 
свои обязанности. Теперь 
же, когда проведена боль-
шая работа, необходимая 
в нынешнее время нераз-
берихи и злоупотреблений, 
вдруг встал вопрос о це-
лесообразности деятельнос-
тти ГКРК. 

Легче всего все пустить 
на самотек. Но неужели 
не хватает неразберихи, 
зачем усугублять беспо-
рядки и давать возмож-
ность творить беззаконие 
дальше. Мы опоздали с 
введением карточек потре-
бителя — пришли к фини-
шу: магазины пустые, а 
масса товара ушла • не-
известном направлении, не 
удовлетворив спрос жите-
лей города. Введенные 

приглашения не сыграли 
решающей роли в реали-
зации продовольственных и 
промышленных товаров, 
так как работники ОРСа 
не заинтересованы требо-
вать их предъявления, а 
жители города тоже не 
предъявляли их. 

Талоны — самая справед-
ливая форм* распределе-
ния товаров. Но опроверг-
нуть эту истину могут 
многие. Было много расп-
ределено товаров по тало-
нам, но не все получили 
эти талоны, а по количест-
ву поступившего на Славу-
тич товара наши жители 
должны быть не обижены. 

Работу свою в 1992 году 
мы начали с рейдовых 
проверок, чтобы убедиться 
в необходимости ГКРК при 
новой системе цен. 

При проверке буфета 
б а н н о - о з д о р о в и т е л ь н о г о 
комплекса рабочим конт-
ролем было выявлено, что 
буфетчица, получив пече-
нье, не посчитала нужным 
полностью реализовать его 
жителям города — за часть 
товара она получила день-
ги. 

Готовясь к Рождеству 
Христову, работники мага-
зина «Даугава» Ковальчук 
и Барановская оставили 
для себя 74 бутылки рас-
тительного масла. Видно, 
права пословица «Не под-
мажешь, не поедешь». Ра-
ботники этого магазина 
решили, что 1992 год бу-
дет горький и, вероятно, 
поэтому не поспешили вы-
носить в продажу имею-
щийся в складском поме-
щении перец. А замести-

тель директора Кутлемина 
считает, что раз покупате-
лям норма отпуска сыра 
твердого — 0,5 кг, то ей, 
как работнику торговли, 
можно приобрети 12 кг 
оыра... 

Директор магазина № 
5 «Овощи» С . Шарко 
09.01.91 года из-за полом-
ки весов закрыла магазин 
на санитарный час, кото-
рый продлился почти два 
часа. Около 50 человек 
ждали открытия магазина. 
ГКРК при выяснении при-
чины закрытия магазина 
выявил следующее: в ма-
газине была припрятана 
говядина тушеная в коли-
честве пяти ящиков, паста 
томатная, дрожжи, мед, 
яблоки. В кабинете дирек-
тора С. Шарко стояли два 
ящика зубной пасты (ранее 
там стояли ящики с во-
дкой)... 

Обратились в ГКРК ро-
дители школьников вось-
мых классов школы № 1 
—перестали кормить де-
тей обедом в школе. Ра-
бочий контроль решил ра-
зобраться с этим вопро-
сом. Выяснилось, что всех 
кормить не успевают, так 
как столовая «Таллинн» на 
ремонте. Поэтому восьми-
классников, как самых вы-
носливых, не кормят обе-
дом, сэкономив на этом 
копченой колбасы на 389,1 
руб. и не известно куда 
израсходовали сыр на сум-
му 418,27 руб. А на сани-
тарию в данной столовой 
хотелось бы обратить осо-
бое внимание нашей СЭС. 

КОМИТЕТ РАБОЧЕГО 
КОНТРОЛЯ. 

На заседаниях испол-
нительного комитета в 
ноябре и декабре 1991 
года зарегистрированы 
такие малые предприя-
тия, фирмы и общества: 

Общество с ограничен-
ной о т в е т с т в е н н о с т ь ю 
«Нерафа»— по развитию 
производственной, комме-
рческой, внешнеэкономи-
ческой и иной деятель-
ности. 

Малое предприятие в 
форме общества с огра-
ниченной о т в е т с т в е н -
н о с т ь ю — ф и р м а 
« И С С А » — по производст-
ву, реализации Т Н П , в 
том числе автомобилей 
и продуктов питания. 

М а л о е п р е д п р и я т и е 
« Ю К С В 2»— по прове-
дению изыскательских, , 
монтажных и пуско-на-
ладочных работ, в част-
ности, систем охранной 
и автоматической пожар-
ной сигнализации. 

Малое предприятие — 
фирма «Кулиса»— по со-
зданию собственных про-
изводств, изготовлению 
товаров, реализации в 
форме бартерных сделок. 

Общество с ограничен-
ной о т в е т с т в е н н о с т ь ю 
« Э К О В И Т А , Л Т Д » — нау-
чно-исследовательские ра-
боты и опытно-конструк-
торские по испытанию 
и производству биоаген-
тов. 

Товарищество по стро-
ительству и эксплуатации 
гаражей «Протон». 

М а л о е п р е д п р и я т и е 
« С п р у т »— удовлетворение 
более полного содейст-

вия в товарах, научно-
технической информации, 
а также посреднические 
операции. 

Общество с ограничен-
ной о т в е т с т в е н н о с т ь ю 
« М е н т а л К ° Л Т Д » в 
форме малого предприя-
тия — производство стро-
ительных материалов и 
строительных конструк-
ций, торгово-посредничес-
кая деятельность. 

Многоотраслевая фир-
ма « Г е р м е с »— обеспече-
ние населения товарами 
повышенного и повсед-
невного спроса. 

С п е ц и а л и з и р о в а н н о е 
предприятие «Чернобы-
л ь в н е ш с е р в и с » — о б с л у -
живание иностранных 
делегаций. 

Общество с ограничен-
ной ответственностью — 
ф и р м а « С к а л т а » — по 
внедрению в производст-
во наукоемких техноло-
гий по вакуумной ме-
таллизации, разработка и 
изготовление устройств 
диагностики и сервисного 
обслуживания автомобил-
ьного транспорта. 

Р а з р е ш е н о з а н я т и е 
п р е д п р и н и м а т е л ь с к о й 
деятельностью отдельным 
гражданам по информа-
ционному, коммерческому 
и консультативному об-
с луживанию клиентов , 
выполрению посредничес-
ких операций. 

Также зарегистрирова-
ны: 

малое частное внедре-
нческое предприятие — 
фирма « А л е к с а н д р и 
сын»; 

общество с ограничен-
ной о т в е т с т в е н н о с т ь ю 
«Амулет» ; 

общество с ограничен-
ной о т в е т с т в е н н о с т ь ю 
«Орион»; 

научно-производствен-
ное общество с ограни-
ченной ответственностью 
«Параметр»; 

научно-производствен-
ная фирма « Р и м п э к , 
ЛТД» в форме общества 
с ограниченной ответст-
ввенностью; 

м а л о е п р е д п р и я т и е 
«Техник» в форме пол-
н о г о х о з я й с т в е н н о г о 
общества; 

инженерно-производст-
в е н н о е п р е д п р и я т и е 
«Комплекс»; 

м а л о е с о в м е с т н о е 
предприятие « С и р и у с » 
(клуб служебного и де-
коративного собаководст-
ва); 

промышленно-страховая 
компания « М и ц а р » в 
форме общества с огра-
ниченной о т в е т с т в е н -
ностью; 

малое частное пред-
приятие — фирма «Шанс-
Славутич»; 

малое частное пред-
приятие «Радиз»; 
малое частное предприя-
тие — фирма «Эридан» ; 

Р а з р е ш е н о з а н я т и е 
п р е д п р и н и м а т е л ь с к о й 
деятельностью по обуче-
нию игре на гитаре, ме-
дицинской практикой , 
пошивом и прочим. 

Справки по телефону 
2-73-71. 

Отдел экономики 
горисполкома. 
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Наш корреспондент обратился к заместителю началь-
ника ЦМСЧ-126 по поликлинической работе Анатолию 
Александровичу ПОЛИСАДОВУ с просьбой проком-
ментировать это письмо и ответить на некоторые 
вопросы, такие как: сколько больных гриппом в на-
шем городе, какова динамика роста и спада заболе-
ваемости, каковы критерии оценки наличия эпидемии 
в регионе, городе... 

Вот что рассказал нам Анатолий Александрович: 
— В последнее время в адрес медсанчасти посту-

пает много вопросов о заболеваемости острыми 
респираторными инфекциями и, в частности, гриппом 
в нашем городе. Действительно, оснований для этого 
имеется не мало, так как в средствах массовой 
информации часто можно слышать сообщения об 
эпидемии гриппа в крупных городах Украины и дру-
гих регионах СНГ. 

Анализ заболеваемости как гриппом, так и ОРВИ 
в целом, показывает, что наиболее высокий уровень 
ее в Славутиче регистрировался в конце декабря 
1991 года и достиг пика с 8 по 14 января 1992 го-
да. Однако количество диагностированных случаев 
гриппа не превышало тот пороговый уровень, кото-
рый считается эпидемиологическим неблагополучием. 

По этой причине мы не вводили особый режим 
работы в сфере обслуживания и объектах народного 
хозяйства. 

Вместе с тем необходимо отметить, что в среднем 
удельный вес гриппа от общего числа ОРВИ в раз-
личные периоды колебался от 22 до 44,6 процента. 
Так, с 24 декабря 1991 года по 23 января 1992 года 
педиатрами и терапевтами было диагностировано 
1222 простудных заболевания; из них диагноз 
«грипп» был поставлен в 377 случаях (со всеми 
вытекающими отсюда последствиями — безотказным 
приемом вызовов на дом, выдача больничного листа 
на пять дней с последующим продлением в случае 
невыздоровления или появления осложнений). 

В настоящее время заболеваемость гриппом по 
сравнению с первой декадой января снизилась в 
1,6 раз, однако это не дает оснований говорить об 
отсутсвии опасности нового подъема. В связи с этим 
в медсанчасти проводится ежедневный анализ заболе-
ваемости респираторной инфекцией, и при необходи-
мости вносятся коррективы в работу медиков. В слу-
чае выявления новой волны, в зависимости от 
интенсивности эпидимеологического процесса, будут 
приниматься адекватные меры. 

В мир—с открытыми глазами 

Город будущего— 
без будущего? 

Веками сложилось, что будущее народа — это 
его дети. Что посеешь, то и пожнешь. А каким 
вырастет наше подрастающее поколение, чем оно 
живет, дышит, занимается, о чем думает и меч-
тает? И есть ли у него для этого возможность 
в нашем городе, который, наверное, строился не 
только для взрослых, но и для детей? 

Вот так, издалека, я подхожу к очень 
конкретным и прозаичным вещам, но они тем не 
менее имеют теснейшую связь с будущим города, 
с будущим наших детей, которые кроме школьно-
го образования должны получить возможность 
развивать свои таланты и творческие способности, 
формироваться как гармоничные личности. 

Еще 18 сентября 1991 года Славутичский 
исполком обсудил вопрос о мерах по улучшению 
работы внешкольных учреждений с детьми во 
внеурочное время, отметил, что не решен ввод 
в действие базы для этого (то есть Дома 
пионеров и школьников или, как возможно его 
будут называть. Дворца детского творчества), что 
не на должном уровне материально-техническое 
обеспечение внешкольных учреждений, и принял 
решение обязать заместителя генерального ди-
ректора НПО Ч АЭС сделать все необходимое для 
ввода в эксплуатацию Дома пионеров. Дома 
культуры, городского стадиона в 1992 году, 
а также рассмотреть вопрос об ускорении строи-
тельства школы искусств. 

Что ж, решение принято, подписано, но оно 
ничего не изменило. Год быстро пролетит, а на-
ши дети будут ждать завершения строительства, 
боюсь, еще долго. Так и будут ютиться, где 
придется. В доме пионеров и школьников — 
41 кружок, они разбросаны по школам, по 
клубам ЖЭКов. школа искусств занимается на 
базе СШ № / (которая, как мы знаем, работает 
в две смены) и еще там, где найдет свободную 
комнату для занятий. Кружки ДК «Энергия» 
тоже разбросаны. Танцевальные коллективы арен-
дуют помещения, какие удается. Больше других 
повезло спортивным секциям — у них есть ФОКи. 

Теперь позвольте спросить: о какой координа-
ции работы среди детей и подростков, молодежи 
можно говорить, когда ни у одной из организа-
ций, заинтересованных в культурном, эстетиче-
ском, художественном образовании и воспитании 
детей, нет своего помещения?! 

Г орОНО, Дом пионеров и школьников ищут 
пути решения проблемы. В 1991 году состоялось 
общее собрание педагогов-организаторов МПКХ 
и Дома пионеров и школьников, на котором шла 
речь о совместной работе с детьми. В начале 
января этого года прошел семинар директоров 
и завучей школ, тема которого —«Пути совершен-
ствования воспитательной внеурочной работы с 
учащимися». Были предложены интересные реко-
мендации в самых разных направлениях — от 
истории до экологии. 

Но основной проблемой, по мнению совета 
директоров, было и остается создание базы для 
внеурочной работы, то есть Дома пионеров 
и школьников. 

Домом пионеров предприняты и такие шаги 
в деле совершенствования, как разработка нового 
положения о Доме с сетью кружков, с инте-
ресными формами работы (в форме КТД — 
коллективного творческого дела). Это положение 
находится сейчас на рассмотрении в исполкоме. 
Если его утвердят, то перед Домом пионеров 
и школьников откроются новые, более широ-
кие горизонты, но опять же в расчете на новое 
здание. Не имея его, нельзя говорить о прогрес-
се и о том, что все лучшее — детям. 

Дом пионеров поддержал инициативу в созда-
нии СПОУ (Союза пионерских организаций 
Украины) в Славутиче, и наша Радужная Рес-
публика, может быть, в своем роде единственная, 
и это лучшее, что мы пока можем дать детям. 

Получается, что пресловутый для многих Дом 
пионеров и школьников нужен только нам, 
работникам его? А ЧАЭС, исполкому? А родите-
лям наших детей он не нужен? Что лучше — 
пусть дети после школы, пока вас нет дома, 
болтаются без дела, шатаются по стройкам 
и подвалам, курят и сквернословят, или лучше — 
пусть будет Дворец детского творчества, куда 
каждый может придти и найти дело по душе. 

С надеждой ожидаю каждую сессию народных 
депутатов. Может, они, наконец, помогут сдвинуть 
этот вопрос с мертвой точки. Пора конкретным 
решениям, действенной помощи придти на смену 
бумажным резолюциям. Иначе не будет у нашего 
будущего будущего. 

Лилия П А В Л О В А . 
руководитель кружка Дома пионеров 

и школьников. 

ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ 

Евгений А б д у л а е в и ч 
Алимов — преподаватель 
истории средней школы 
№ 3 г.Славутич. Но 
кроме непосредственной 
работы, как и у значи-
тельного числа людей, 
у него есть страсть, 
любимое занятие, кото-
рому он отдает свое 

снова ценовыми перепа-
дами, у каждого из нас 
только одно в голове: 
как жить, что дальше 
будет? 

А вот Евгений Абду-
лаевич не изменил себе. 
Походы со школьниками 
по родному краю, изуче-
ние его истории и дейс-

твительности, потребность 
в общении с природой 
это его духовная пища. 
И без нее он не мыс-
лит бытия. 

Хорошо, что рядом с 
нами еще живут такие 
люди! 

Борис И В А Щ Е Н К О . 

Заплатят ли медикам премию 
за подрыв нашего здоровья? 

свободное время: фото-
графия. 

Сегодня, когда суровые 
реалии вытесняют мечты 
и эмоции из человечес-
кой натуры, когда людей 
все больше охватывает 
состояние уныния и тре-
воги, когда правительство 
пугает народ снова и 

Есть ли в Славутиче 
эпидемия гриппа? 

Везде в СНГ есть. Об 
этом говорят с экранов те-
левизоров, пишут в газе-
тах. Информируют населе-
ние, как себя вести, чтобы 
не заражать друг друга 
и самим вылечиться. Нель-
зя, говорят, идти в поли-
клинику, а нужно вызвать 
врача на дом. Чтобы нена-
роком не заразить своего 
соседа в очереди к врачу. 
Есть уже и по Украине 
распоряжение выписывать 
больничный лист не на 
три дня, а на пять, не 
усугублять состояние свое-
го здоровья, не заражать 
сограждан. Школьные ка-
никулы во многих регио-
нах начались раньше обыч-
ного и закончились позже. 
Одним словом, государство 
ограничивает скопление бо-
льного населения, чтобы 

не допустить разрастания 
эпидемии гриппа . В е д ь 
здоровье населения — важ-
нее всего. 

В Славутиче же врачи 
упорно выписывают боль-
ничные листы с диагнозом 
ОРЗ и ОРВИ, бронхит и 
прочими «незначительны-
ми» недомоганиями. При 
этом через день нужно 
толпиться в поликлинике, 
чтобы продлить больнич-
ный. И если торговля, на-
пример, не отвечает за 
наше здоровье, подорван-
ное в очереди за мясом, 
то у медиков — основная 
и единственная обязан-
ность — предотвратить эпи-
демию в городе. 

Если наши врачи даже 
от себя скрывают наличие 
отдельных случаев гриппа 
и в карточках записывают 
нам ОРЗ, то когда же 
появится в городе тот 

процент з а б о л е в а е м о с т и 
гриппом, чтобы признать 
наличие эпидемии и при-
ступить к профилактике и 
лечению именно этого за-
болевания? Ведь таблетки 
от кашля нам почему-то 
не помагают. 

Предполагаю, что есть 
какая-то инструкция, кото-
рая не позволяет меди-
кам правильно нас лечить. 
Если за «недопущение» 
эпидемии гриппа в городе 
нашим врачам положена 
премия и они своими диа-
гнозами «исключают» слу-
чаи заболеваемости грип-
пом, это уже граничит с 
преступлением. Об этом 
четко говорится в статьях 
112 и 113 Уголовного Ко-
декса Украины — за неока-
зание должностной помо-
щи больному. А статья 
227 УК прямо указывает 
на ответственность за на-

рушение правил по борьбе 
с эпидемиями: это и вы-
явление, и обязательная 
регистрация (не закодиро-
ванная под ОРЗ), и рас-
пространение. Кстати , в 
этой статье конкретно ука-
зан грипп, а о распростра-
нении говориться, что оно 
признается имеющим мес-
то, если заразился хотя 
бы один человек. И ответ-
ственность возлагается, да-
же если преступление со-
вершено путем бездейст-
вия. 

Так стоит ли нашим вра-
чам выполнять инструкции 
о нераспространении грип-
па у нас в городе и ри-
сковать при этом угодить 
под суд? А может, премия 
дороже? 

Читатель «Импульса». 
( Ф а м и л и ю п р о ш у не 

указывать, но в редакцию 
ее сообщаю). 



ЗАМЕТКИ 
НА ПОЛЯХ 

ШЛЯПЫ 
•к Кончил Институт 

м е ж д у н а р о д н ы х о т н о -
шений со знанием двух 
языков — г р е ч е с к о г о и 
суахили. Получил назна-
чение вице-консулом в 
Каунас. 

* Как хорошо было 
бы прожить долгую и 
счастливую жизнь и скон-
чаться 24 октября 1917 
года! 

к Казаки выпороли 
провинившегося. О н их 
горячо благодарил, пос-
кольку был мазохистом. 

•к С к о р о на стадионах 
б у д е м кричать: « С у д ь ю 
на мясо!» 

•к Далеко не все, за-
нимая великий пост, со-
блюдают Великий Пост. 

•к Петух — тень отца 
омлета. 

•к С а м ы е неудобные 
места в зрительном за-
ле — это за колонной 
и за М а х м у д о м Эсамба-
евым в его неизменной 
папахе. 

Никита Б О Г О С Л О В С К И Й . 
Зима в Киевском квартале. 

Фото Н. ЛОЗИНА. 

СПОРТ 
— 1 шщііііі 

• 1Ж • V* 

ШАГ ВПЕРЕД 
В начале января в Чер-

нигове разыгрывалось пер-
венство Украины среди 
девушек 1977—1979 гг. 
рождения по борьбе дзю-
до. Впервые в соревнова-
ниях столь высокого ран-
га принимали участие 
спортсменки нашего го-
рода, представляющие 
сборную Киевской облас-
ти. 

В весовой категории до 
48 кг боролись Юля Ан-
типова и Елена Косици-
на. Только малый опыт 
выступлений в соревнова-
ниях такого уровня не 
позволили Левушкам быть 
в тройке призеров. Суди-
те сами: Ю.1Я Антипо-
ва, выигрывая схватку у 
победительницы первен-
ства со счетом 7.Ю, за не-
сколько секунд до конца 
встречи упустила победу. 
Обе девочки заняли 5-^6 
места. 

Более успешно выступи-
ла Мария Филатенко. Вы-
играв предварительные 
схватки, Маша про-

играла со счетом 0:1 
ьудущей победительнице 

и заняла почетное 3-е 
место. 

Анастасия Тукмачева 
на последней минуте упу-
стила явный шанс проби-
ться в финал и осталась 
третьей. Отметим Вик-
торию Лопатюк и Окса-

МАТЧЕВАЯ ВСТРЕЧА 
В бассейне «Дельфин» 

в начале января прохо-
дила матчевая встреча 
по п л а в а н и ю м е ж д у 
командами городов Сла-
в у т и ч и Н и к о л а е в . 
Учащиеся 5—7 классов 
соревновались три дня. 
Победителями стали Ва-

лерий Шанюк, Павел 
Чистяков, Инна Балта, 
Ната Панюкова, Валерий 
В е р х о л е т о в , Е в г е н и й 
Креков, Андрей Ковалев, 
Анна Злобина. 

В эстафете 4x50 м 
вольным стилем и 4x50 

И ШТАНГА ЛЕГКА 
В г. Белая Церковь 

разыгрывалось первенство 
Киевской области по тя-
желой атлетике среди 
юношей 1974—1975 гт. 
рождения. 

Н е п л о х о в ы с т у п и л и 
славутичские тяжелоатле-

Курылев, занявший III 
место в категории до 
67,5 кг, Виктор Несте-
ров, занявший II место 
в категории до 56 кг, 
а также десятиклассник 

место 
75 кг. 

Ю . К А Л Е Н С К И Й , 
тренер по тяжелой 

атлетике, 
мастер спорта СССР. 

Семен АЛЬТОВ 
Продолжаем публиковать главы из романа "Шанс». 

ну Стельмах, которые за-
няли 7—8 места. 

Вслед за девушками 
вступили в спор за меда-
ли юноши. В весовой 
категории до 45 кг вы-
ступали сразу три спорт-
смена нашего города. Все 
трое показали зрелищ-
ную интересную борьбу. 
Особенно хочется отме-
тить Андрея Лебединца 
и Александра Шестако-
ва, которые, пройдя пред-
варительные схватки, 
встретились в борьбе за 
3-е место. После трех-
минутной упорной борьбы 
победу болевым приемом 
одержал Александр Шес-
тиков. Остальные наши 
борцы выступили менее 
удачно и в тройку при-
зеров не попали. 

Это первые призеры 
первенства Украины, 
воспитанные в нашем 
городе. Надеемся, что их 
почин будет продолжен 
другими. 

Олег К О П Ы Л О В , 
Ю р и й К Л И М А Н Т О В , 

тренеры. 

м ( к о м б и н и р о в а н н а я ) 
сильнейшими были наши 
пловцы. 
Победители награждены 
грамотами и ценными 
призами. 

Н. В Е Р Х О Л Е Т О В А , 
тренер по плаванию. 

ты. Это учащиеся 9 С Ш № 3 Константин 
масса С Ш № 1 Андрей Сиренко, занявший II 

категории до 

Б О Л Ь Ш О Й З А Л 
К И Н О - К О Н Ц Е Р Т Н О Г О 

К О М П Л Е К С А 

Только два дня — 6 и 
7 ф е в р а л я — п р о д о л -
ж и т с я д е м о н с т р а ц и я 
двухсерийного индийского 
фильма 

«ЧАНДНИ». 

В главной роли в 
этом фильме снималась 
звезда индийского кино 
Шри Деви. Эта кино-
лента — мелодрама. Ее 
героиня оказалась перед 
сложным выбором: вер-
нуться к мужу, когда-то 
о т в е р г н у в ш е м у е е 
чувство, или принять 
предложение благородно-
го и любящего ее чело-
века. 

С 9 по 12 февраля 
вашему вниманию пред-
лагается двухсерийный^ 
французский фильм 

«ВЫБОР О Р У Ж И Я » 

Тема этого фильма не 
нова для западного ки-
но — нарушители закона 
и блюстители порядка. 
Да и в сюжете много 
ситуаций и поворотов 
уже известных. Но эта 
гангстерская история на--
полнена жизненной прав-
дой благодаря таланту 
таких замечательных ак-
теров, как Катрин Де-
нев, Ив Монтан, Жерар 
Депардье, хорошо извес-
тных нашим зрителям 
по многим фильмам. 

«ЯКОВ, 
С Ы Н С Т А Л И Н А » . 

Ф и л ь м производства 
Грузии вы сможете по-
смотреть 13 и 14 фев-
раля. 

Эта картина не пре-
тендует на историческую 
объективность. В ней вы 
увидите взаимоотношения 
отца и сына, пленение 
и гибёль Якова в гитле-
ровском концлагере. 

М А Л Ы Й З А Л КИНО-
К О Н Ц Е Р Т Н О Г О 

К О М П Л Е К С А 

п р е д л а г а е т в а ш е м у 
вниманию такие (Ьильмы: 

6 февраля — « В З Л О М » 
(производство Г Д Р ) . 

* * * 

7 и 8 ф е в -
р а л я — « Т У Р И С Т Ы З А -
Б А В Л Я Ю Т С Я » (производ-
ство Венгрия). 

* * * 

9 и 10 февраля — 
« Л О Ж Н А Я КЛЯТВА», 2 
серии (Индия) . 

* * * 
11 и 12 февраля — 

« З А М У Ж Е М З А 
М А Ф И Е Й » ( С Ш А ) . 

В этом фильме вы 
увидите головокружитель-
ные погони, перестрел-
ки — каждодневные «ме-
роприятия» мафии. Вна-
чале вас вмеру запутают 
крутой интригой, а по-
том с тем же вдохнове-
нием позабавят волну-
ющей развязкой... 

HEB 
Поселился в доме сосед 

по имени Иван Петрович. 
,С виду как все, а оказа-
лось, невозможный чело-
век. Ходит и зудит: «Так 
жить невозможно!» А сам 
при этом живет. И приго-
варивает: «Так жить невоз-
м о ж н о ! » Е м у г о в о р я т : 
«Что ж вы себя мучаете, 
взяли бы да и умерли, 
как честный человек! А 
вы только других подначи-
ваете!» 

Допустим, так жить не-
возможно, но зачем вслух 
говорить, настроение пор-
тить? А Иван Петрович 
ходит и свое гнет: «Так 
жить невозможно!» 

Ну и уговорил. Настасья 
Васильевна, старушка не-
полных восьмидесяти лет, 
послушалась его, на сквоз-
няке что-то съела, упала 
и умерла. Может и не из-
за Ивана Петровича, но 
в результате. 

Михаил Романович, ин-
женер пятидесяти лет, под 
программу «Время» из ок-
на выпал, заслушавшись. 
А Иван Петрович ходит 
и бубнит: «Что я вам 
говорил! Так жить невоз-
можно!» 

Судакова задумалась над 
его словами и восьмого 
марта с цветами и мылом 

Ы Й 

под машину ушла цели-
ком. 

Супроев с неизвестной 
болезнью слег. Его от все-
го подряд лечат, а он на 
своем стоит, умирает. 

Иван Петрович даже по-
молодел, сукин сын! Хо-
дит, ручки потирает: 

— А я что вам говорил! 
Так жить невозможно! 

И вправду стало жить 
невозможно, когда кругом 
косяком умирают. 

Тогда оставшиеся в жи-
вых сговорились, пригласи-
ли Ивана Петровича на 
крышу салют смотреть и 
на шестом залпе столкну-
ли д р у ж н о с к р и к а м и 
«ура». Все подтвердили, 
что н е с ч а с т н ы й с л у ч а й 
произошел умышленно и 
самопроизвольно, посколь-
ку упавший у т в е р ж д а л 
«так жить невозможно», 
что и доказал личным 
примером. 

Когда Ивана Петровича 
не стало, думали, сразу 
другая жизнь начнется, ан 
нет, вроде все то же 
самое! Никто вслух не го-
ворит, но чувствуют одина-
ково: «Так жить невозмож-
но!» 

Вот такой человек, Иван 
Петрович, Умер, а дело 
его живет! 

КРЫСЫ 
В давние времена ста- на палубе, наблюдая за 

ринный корабль налетел беготней команды во главе 
на скалы и начал тонуть, с капитаном. 
Капитан выскочил на мо- Через полчаса все по-
етик и заорал: «Первыми шли ко дну: и люди, и 
с тонущего корабля бегут крысы. Не спасся никто, 
крысы! Пошли вон! Бы- Пока кто-то не побежит 
стро!» 

— А вот и не побе-
ж и м ! — уперся крысиный 

первым, остальные опас-
ность не чувствуют. 

С тех пор бывалые пас-
вожак.— Чего это из нас сажиры, поднявшись на 
трусов делают, обществен- борт судна, всегда спраши-
ное мнение восстанавлива- вают: «Крысы у вас есть?» 
ют! Не побежим! Дайте 
умереть по-человечески! 

А ну, — Я что сказал! 
марш отсюда 

— А как же !— отвечает 
д е ж у р н ы й о ф и ц е р , — на 
случай крушения, согласно 

! Я — капи- международной конвенции, 
тан! все предусмотрено: крысы, 

— Раз капитан, бегите шлюпки, спасательные кру-
первым, покажите осталь- ги! Так что не беспокой-
ным как это делается. Во- тесь! 
да вон уже где! Торопи-
тесь, а то все погибнут! 

.. Не дай бог случиться 
к р у ш е н и ю ! П а с с а ж и р ы , 

— А ну вон с моего расталкивая крыс, бросятся 
корабля!— заорал капитан в воду, рванут к берегу. 
и начал с матросами го-
нять крыс по палубе. 

И те, кому посчастливи-
лось остаться в живых, по-

Пассажиры, чуя недоб- том вспоминают презрите-
рое, повыскакивали на па- льно: «Если бы вы зна-
лубу, видят: корабль вро- ли, какая гадость эти трус-
де бы погружается , но ливые крысы!» 
команда играет в пятнаш-
ки. 

Потому что человек и 
жить хочет и красиво при 

— Т о в а р и щ и ! — к р и к н у л этом выглядеть. Так не 
кто-то.— Спокойствие! Раз бывает. А у крыс полная 
крысы не бегут с корабля, 
значит, не тонем! 

И пассажиры расселись 

гармония: какова 
так они и выглядят. 

ГИПНОЗ 
Курила она. Ну, прилич-

но. Если честно, где-то 
пачку в день. И в ночь 
пачку. Если не спит. А ес-
ли спит — полпачки. 

Ей и п о с о в е т о в а л и : 
««Сходила бы к гипнотизе-
ру. Пока жива. Есть один. 
Пятерых отучил навеки. Он 
внушил им такой ужас по-
следствия курения на орга-
низм, что испугались и все 
бросили. Один даже се-
мью. Вот такой гипноти-
з е р . О ч е н ь с и л ь н ы й . 
Очень!» 

Ну, она и пошла. 

В три сеанса он из нее 
сделал другого человека! 
Сигареты теперь видеть не 
может! Вообще никого ви-
деть не может. Ну, и заи-
кается немного. Но только 
когда говорит. Когда мол-
чит, практически не заика-
ется. Да глаз дергается. 
Но это днем, когда не 
спит. А ночью, когда спит, 
практически ничего у нее 
не дергается. Спит, как 
убитая. Правда, соседи го-
ворят, что кричит всю 
ночь: «Спасибо, я не ку-
рю! Спасибо, я не ку-
рю!». . . 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 

Автотранспортному пред-
приятию НПО «Чернобыль-
ская АЭС» срочно требу-
ются на работу специа-
листы: 

ф заместитель главного 
инженера по БТ и ТБ; 

ф инженер по ТБ; 

ф начальник планово-
экономического отдела; 

ф экономист. 
За более подробными 

объяснениями обращаться 
по адресу: г. Чернобыль, 
ул. Полупанова, 29, отдел 
кадров. Телефон 5-12-58. 

ДИРЕКЦИЯ АТП. 
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